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Le Conseil de la Commission de coopération environnementale (CCE) s’est réuni, par 
l’entremise de ses représentants suppléants, dans le cadre d’une téléconférence tenue le 7 mars 
2007. M. Enrique Lendo Fuentes, du Mexique, présidait la séance, et Mme Jenna Mackay-Alie 
(en remplacement de M. David McGovern) et M. Jerry Clifford représentaient respectivement le 
Canada et les États-Unis. Le directeur des programmes par intérim, M. Evan Lloyd, représentait 
le Secrétariat en remplacement de M. Adrián Vázquez, alors que la présidente du Comité 
consultatif public mixte (CCPM), Mme Irene Henriques, représentait ce comité. La secrétaire du 
Conseil, Mme Nathalie Daoust, agissait à titre de secrétaire de la séance à laquelle participaient 
d’autres représentants officiels des Parties et du Secrétariat. 
 
Point 1 Adoption de l’ordre du jour 
 
Les représentants suppléants adoptent l’ordre du jour en se fondant sur sa version provisoire. 
 
Point 2 Compte rendu du directeur exécutif 
 
Le directeur des programmes par intérim indique que le directeur exécutif est retenu par des 
réunions à Washington et qu’il lui a demandé de le représenter au cours de cette téléconférence. 
Il mentionne que la série de réunions bilatérales entre le directeur exécutif et les fonctionnaires 
de chaque Partie ont récemment pris fin, et il remercie l’équipe de l’Environmental Protection 
Agency (Agence de protection de l’environnement) des États-Unis d’avoir organisé des réunions 
avec des fonctionnaires à Washington. Il estime ces réunions très informatives et fructueuses, et 
ajoute que le directeur exécutif a l’intention de rencontrer les représentants suppléants afin de 
discuter de la prochaine session ordinaire du Conseil. 
 
La représentante suppléante canadienne affirme que la réunion avec le directeur exécutif tenue à 
Ottawa au mois de février a également été très productive, et ajoute que le Canada se réjouit à 
l’idée de travailler avec les Parties à la planification de la session ordinaire de 2007. Le 
représentant suppléant américain indique pour sa part que les réunions avec MM. Adrian 
Vázquez, Hans Herrmann et Luke Trip ont donné lieu à la participation de représentants de 
l’ensemble du gouvernement américain, et qu’elles ont, selon lui, contribué à un renforcement de 
la collaboration avec le Secrétariat. À l’instar de ses homologues, le représentant suppléant 
mexicain déclare que la réunion avec M. Vázquez au Mexique s’est avérée fructueuse. Il se dit 
par ailleurs impatient de collaborer avec ses homologues afin que la prochaine session ordinaire 
soit un succès. 
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Point 3 Compte rendu de la présidente du CCPM 
 
La présidente du CCPM, Mme Henriques, dresse un bilan des préparatifs du prochain Symposium 
sur le bâtiment écologique qui se tiendra à Seattle les 1er et 2 mai 2007. Elle mentionne que le 
public y porte un grand intérêt et que l’assistance y sera sûrement très forte. Elle précise que le 
principal objectif de ce symposium consiste à recueillir les observations du public sur le bâtiment 
écologique et à établir un rapport à l’intention du Secrétariat fondé sur cette consultation 
publique. Elle mentionne également qu’elle participera à une réunion avec des représentants de 
collectivités autochtones à Washington à la fin du mois de mars, et animera une réunion à 
laquelle assisteront d’autres représentants autochtones à Winnipeg à l’automne.  
 
Au sujet de la session ordinaire du Conseil de 2007, elle déclare que le CCPM est intéressé à 
favoriser la participation des municipalités et des villes en vue de sensibiliser un plus grand 
éventail d’intervenants. Mme Henriques ajoute que le CCPM est impatient de savoir, de la part du 
Conseil, quelle sera l’orientation de cette session ordinaire, et assure les représentants suppléants 
que son comité apportera le soutien nécessaire pour assurer la réussite de cette session. Elle 
mentionne aussi qu’elle s’est employée à promouvoir personnellement les travaux de la CCE 
tout en participant à des séminaires ainsi qu’à une récente conférence de nouveaux dirigeants 
mondiaux.  
 
En dernier lieu, elle exprime trois préoccupations qui réclament une intervention des Parties. En 
premier lieu, le Canada n’a pas encore nommé un cinquième représentant au sein du CCPM 
depuis le départ de M. Dan Christmas. Elle suggère d’envisager la nomination d’un représentant 
autochtone. En deuxième lieu, il n’existe encore aucun comité consultatif national (CCN) 
canadien, et le public a exprimé sa déception à cet égard. En troisième lieu, le CCPM a constaté 
avec plaisir la publication du dossier factuel relatif à la communication Exploitation forestière en 
Ontario, mais il demeure préoccupé par les communications en suspens. Elle invite donc le 
Conseil à prendre les mesures nécessaires pour voter au sujet de ces communications. 
 
Le représentant suppléant américain invite Mme Henriques à participer aux prochaines réunions à 
Washington, à savoir avec des représentants de collectivités autochtones au mois de mars et avec 
les membres des comités consultatifs national et gouvernemental américains en avril. Il se dit 
également prêt à la rencontrer en privé, et même à lui organiser des rencontres avec d’autres 
représentants officiels. Mme Henriques accepte cette offre et promet de faire part de sa décision 
au représentant des États-Unis au sein du Comité permanent général (CPG), M. Dan Thompson. 
 
La représentante suppléante canadienne estime intéressantes les activités que le CCPM a 
planifiées pour les prochains mois, et félicite sa présidente pour l’esprit d’initiative dont elle fait 
preuve. Au sujet de la nomination d’un cinquième représentant canadien au sein du CCPM et la 
constitution d’un CCN canadien, elle déclare que son bureau envisage de porter cette question à 
l’attention du ministre Baird, et dit espérer une annonce dans les prochains mois pour confirmer 
ces nominations.  
 
Le représentant suppléant mexicain déclare qu’il a examiné l’ordre du jour du prochain 
Symposium et le trouve très intéressant, sans compter qu’il a été impressionné par la liste des 
orateurs invités qui sont tous des chefs de file reconnus dans le domaine du bâtiment écologique. 
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Il saisit également l’occasion de mentionner que le Mexique a récemment décidé de favoriser la 
participation de la société civile à l’élaboration des politiques. Il précise que le ministre Elvira a 
organisé deux grandes réunions avec des représentants de cette société afin de renforcer les 
relations que le gouvernement entretient avec elle.  
 
Point 4 Questions budgétaires 
 
Point 4.1 Résolution assurant le financement de la CCE pour l’exercice 2007  
 
La représentante suppléante canadienne indique que le Canada est prêt à signer la résolution 
assurant le financement de la CCE pour l’exercice 2007, et qu’il peut maintenant lui apporter son 
soutien au cours des cinq prochaines années. Ce faisant, elle déclare être très heureuse d’appuyer 
la signature de la résolution no 07-04. Le représentant suppléant américain félicite le Canada et 
dit également appuyer la résolution assurant le financement de la CCE pour l’exercice 2007. Il 
estime toutefois nécessaire de se pencher sur la cohérence des pratiques courantes avec les 
Règles de gestion financière de la CCE en vue de les actualiser. Ses homologues appuient cette 
suggestion et chargent le Secrétariat d’élaborer une proposition et de la soumettre à leur examen. 
 
Le représentant suppléant mexicain appuie également la résolution, mais fait remarquer que le 
Mexique est encore confronté à un processus budgétaire très éprouvant en raison de mesures 
d’austérité qui touchent tous les organismes fédéraux. Il ajoute que ce processus force le 
Mexique à reconsidérer ses engagements internationaux. Il déclare toutefois qu’au cours de 
réunions avec le ministre Elvira, celui-ci a dit fortement soutenir la CCE et la résolution lui 
assurant un financement pour l’exercice 2007. Il mentionne aussi que le Mexique est en voie de 
déposer 2 millions de dollars américains à titre de premier versement de sa quote-part à la CCE, 
et que le solde suivra au cours des prochains mois. Les représentants suppléants adoptent donc la 
résolution no 07-04 établissant le financement de la CCE à 9 millions de dollars américains. 
 
Point 4.2 Utilisation du fonds général de la CCE  
 
Les représentants suppléants adoptent également la résolution no 07-05 autorisant l’utilisation du 
fonds général de 2005 pour terminer les activités entreprises en 2006. Le représentant suppléant 
américain demande d’apporter quelques modifications mineures à la version anglaise de la 
résolution avant que les représentants suppléants ne la signent. Le Secrétariat convient de donner 
suite à cette demande. 
 
Point 5 Session ordinaire du Conseil de 2007 
 
Le représentant suppléant mexicain réitère son invitation à ses homologues canadien et américain 
d’assister à la session ordinaire du Conseil de 2007 à Morelia, et leur demande s’ils ont vérifié la 
disponibilité des ministres Baird et Johnson les 19 et 20 juin 2007. Bien qu’ils ne soient pas en 
mesure de confirmer la disponibilité de leur ministre respectif, les deux représentants suppléants 
demandent à leur homologue mexicain de proposer d’autres dates à considérer éventuellement. 
Le représentant suppléant mexicain suggère alors les 26 et 27 juin, et, après un échange de vues, 
tous trois conviennent de retenir cette deuxième possibilité.  
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Point 6 Prochaine réunion des représentants suppléants 
 
Le président réitère l’invitation de tenir la prochaine réunion des représentants suppléants à 
Cuernavaca. Il déclare avoir hâte de discuter de la session ordinaire du Conseil de 2007, mais 
précise qu’il est possible que cette réunion des représentants suppléants se tienne au Mexique ou 
à Montréal afin de tenir compte de l’emploi du temps de ses homologues canadien et américain. 
Ceux-ci se disent également impatients de tenir cette réunion le plus tôt possible. Tous trois 
étudient des dates éventuelles et conviennent de choisir les 26 et 27 avril 2007, car elles cadrent 
mieux avec leur emploi du temps respectif. La représentante suppléante canadienne indique 
cependant qu’elle devra vérifier la disponibilité de M. David McGovern. Les représentants 
suppléants se donnent comme premier choix de tenir la réunion au Mexique. 
 
En ce qui concerne la tenue d’une réunion des hauts fonctionnaires de l’environnement et du 
commerce dans le cadre de leur prochaine réunion, les représentants suppléants conviennent 
d’étudier cette possibilité, mais sans que leur réunion soit retardée pour tenir compte de l’emploi 
du temps des hauts fonctionnaires du commerce. Ils appuient toutefois une proposition du 
représentant suppléant américain consistant à envisager la tenue d’une réunion des hauts 
fonctionnaires de l’environnement et du commerce dans le cadre de la session ordinaire du 
Conseil de 2007. 
 
Le président ayant demandé à ses homologues s’ils voulaient soulever d’autres questions, la 
représentante suppléante canadienne indique que son pays a presque terminé l’évaluation de la 
participation d’Environnement Canada aux activités de la CCE, et qu’il sera prêt à en faire part 
aux deux autres Parties dans quelques semaines. Elle remercie ses homologues pour le temps que 
leur pays a consacré aux évaluateurs, et les deux représentants suppléants déclarent avoir hâte de 
prendre connaissance du rapport d’évaluation. 
 
Le président conclut en remerciant ses homologues de cette discussion fructueuse, et tous trois 
saisissent l’occasion pour remercier le CPG de son travail assidu et de ses délibérations qui ont 
assuré la réussite de cette téléconférence.  


